
Участники шествия несли транспаранты с лозун-
гами «Деятельность госмонополий под народный 
контроль», «За справедливость в ЖКХ», «Рост зар-
плат, а не рост цен!», «Хватит говорить о борьбе с 
коррупцией! Прекратите воровать!». Митинг открыл 
депутат Государственной Думы, секретарь Бюро Со-
вета ЧРО Василий Швецов. Поздравив собравшихся, 
он подчеркнул, что первомайский митинг традици-
онно проходит под социально значимыми лозунгами.

– Сегодня ни правительство, ни думское большинство 
практически не предпринимает действенных мер по со-
кращению чудовищного разрыва в уровне жизни богатых 
и бедных, – отметил депутат. – Фракция СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ внесла ряд законопроектов, регулирующих рас-
пределительные механизмы, которые способны изменить 
экономическую и социальную политику в стране.

Одна из самых болевых точек в жизни южноуральцев  – 
жилищно-коммунальный комплекс с его непомерными ап-
петитами и низким качеством услуг. Чтобы изменить ситу-
ациию, в области создаётся сеть общественных приёмных 
«За СПРАВЕДЛИВОСть в ЖКХ». Наши активисты готовы 
помочь собственникам жилья выбрать форму управления 
домом, призвать к ответу управляющие компании и заста-
вить их работать эффективно.

С требованиями навести порядок в ЖКХ выступил пред-
ставитель Миасского МО тадий Уминский. О солидарности 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ с самыми незащищёнными слоями 

населения – работ-
никами бюджетной 
сферы, пенсионера-
ми – говорил член 
Бюро Совета ЧРО Па-
вел Жолобов. Мысль 
о том, что справед-
ливость не восторже-
ствует сама собой, за 
неё нужно бороться 
сообща, выразил в 
своём выступлении 
председатель трак-

торозаводского МО Константин Попов. О своём несогласии с 
политикой властей в сфере образования заявила с трибуны 
председатель регионального отделения Социал-демократи-
ческого союза женщин России Ольга Мухометьярова.

Надо заставить власти всех уровней слышать голос на-
рода, надо добиваться принятия законов, которые дава-
ли бы россиянам право на достойную жизнь – таким был 
лейтмотив всех выступлений справедливороссов.

Праздник Весны и Труда челябинские справедливороссы встретили 
массовым шествием от Алого поля до площади Революции, где про-

вели первомайский митинг. Праздничная колонна объединила две с по-
ловиной тысячи партийцев и сторонников СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.
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Справедливая

ВЛАСТь ДОЛжнА 
СЛышАТь гОЛОС нАРОДА!

актуально

Суд признал правоту 
справедливороссов

Арбитражный суд Челябинской 
области отклонил иск админи-
страции г. Коркино к ЧРО партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ «об истре-
бовании имущества из чужого неза-
конного владения».

Решением суда от 5 мая действия 
коркинских городских чиновников по 
выселению местного отделения ре-
гионального отделения нашей пар-
тии из арендуемого у города поме-
щения признаны незаконными. Суд 
обязал администрацию Коркинского 
городского поселения зарегистриро-
вать договор аренды с местным от-
делением СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и 
возместить партийцам все судебные 
издержки.

Минимум на жизнь

Постановлением врио губернато-
ра Челябинской области Бориса Дуб- 
ровского прожиточный минимум 
жителей региона установлен в раз-
мере 7449 рублей в расчёте на душу 
населения.

Для трудоспособного населения 
он составил 7995 рублей, для пен-
сионеров – 6143 рубля. Прожиточ-
ный минимум для детей достиг 7670 
рублей. В четвертом квартале 2013 
года прожиточный минимум южноу-
ральцев равнялся 6936 рублям.

Анна – лучший учитель

Победителем областного конкур-
са «Учитель года» стала преподава-
тель русского языка и литературы из 
Магнитогорска.

За звание лучшего педагога ре-
гиона боролись 33 учителя. Препо-
даватель магнитогорской школы 
№ 5 Анна Стельмахович, по мнению 
членов жюри, продемонстрировала 
лучшие методические способности 
и новые приёмы построения уроков. 
Победительница представит Челя-
бинскую область на Всероссийском 
конкурсе «Учитель года».

Плетутся в хвосте

Челябинская область вошла в 
число худших регионов страны по 
показателям деятельности управля-
ющих компаний. 

К таким выводам на основе ре-
зультатов всероссийского мони-
торинга пришел Фонд содействия 
реформированию ЖКХ. Из 83 субъ-
ектов, включенных в список, комму-
нальщики нашей области оказались 
в самом хвосте – на 80-м месте. Ра-
бота компаний оценивалась по пяти 
критериям: масштаб деятельности, 
финансовая устойчивость, эффектив-
ность, репутация и прозрачность. 
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СОзДАТь 
ДЕмОкРАТИЧЕСкую 
СРЕДу

– Каким мне видится раз-
решение сложившейся в про-
мышленности ситуации? На 
мой взгляд, бессмысленно 
рассуждать об экономических 
укладах, об условиях мировой 
экономики, когда наше прави-
тельство не делает элементар-
ных вещей. Можно говорить о 
поддержке российской науки, 
но если даже мы сейчас в неё 
вложим огромные деньги, но 
у нас не будут созданы эконо-
мические условия для того, 
чтобы производить продук-
цию здесь, то все результаты 
нашей научной деятельности 
будут реализованы за рубе-
жом, а не здесь.

Для того чтобы произво-
дить в России, нужно несколь-
ко условий. Должны быть 
более низкие, по сравнению 
с мировыми, цены на энер-
горесурсы, на транспортные 
издержки, на сырьё, на труд, 
на капитал. Плюс защита ин-
вестиций. Фактически в отече-
ственной экономике должна 
быть создана демократиче-
ская среда.

мы Им 
нЕ кОнкуРЕнТы

Давайте пройдёмся по 
всем компонентам затрат на 
производство и посмотрим 
их расходование на едини-
цу выпускаемой продукции с 
учётом производительности 
труда. так вот, ни по одному 

из компонентов мы практиче-
ски не выигрываем. Не гово-
ря уже про их совокупность. 
Если учесть производитель-
ность труда, то в сравнении с 
Китаем у нас труд на порядок 
дороже, потому что работают 
они гораздо больше, а зар-
плата меньше. Если взять в 
целом затраты на стоимость 
капитала, риски, энергоноси-
тели, то и здесь мы проигры-
ваем. Единственное, с кем мы 
сегодня по затратам в лучшем 
положении, это с Западной 
Европой, но если взять про-
изводительность труда и уро-
вень высокотехнологичности 
продукции, которую они про-
изводят, то здесь мы им не 
конкуренты.

так выгодно производить в 
России или не выгодно? Нет, 
не выгодно. А пока в России 
будет невыгодно производить 
продукцию, будет выгодно 
производить её за рубежом. 
Какие бы технологические 
новшества мы здесь не раз-
вивали, какие бы идеи не вы-
двигали, всё это будет реали-
зовано за рубежом. Именно 
это мы сейчас и наблюдаем.

ПОД нАПОРОм 
мОнОПОЛИСТОВ

Возник вопрос, а как же 
заставить российское прави-
тельство этим заниматься? 
Мне кажется, это самая глав-
ная задача. Правительство 
должно создавать условия для 
того, чтобы у нас производ-
ство продуктов было дешевле, 
чем за рубежом. Банальная 
вещь, но именно этого пра-

вительство не делает. Сейчас 
уникальная ситуация: рубль 
опустился, мировые цены на 
металл выросли, и металлур-
ги загружены по полной про-
грамме. Спрос вырос и на экс-
порт, и на внутреннем рынке. 
Появился реальный шанс для 
российских обрабатывающих 
производств стать конкурен-
тоспособными. Что для этого 
нужно? Нужно, чтобы прави-
тельство не пошло на поводу 
естественных монополий и 
не позволило поднять цены 
на энергоресурсы, на желез-
нодорожные перевозки, про-
центы по кредитам. Но вряд 
ли правительство устоит под 
напором монополистов...

ИДЕИ губяТСя 
нА кОРню

Что нужно сделать для 
того, чтобы правительство 
действовало в интересах на-
циональной экономики? Пре-
жде всего, должна быть сме-
няемость власти. Посмотрите, 
за последние пятнадцать лет 
у нас в стране фактически 
правит одна государственная 
сила – «Единая Россия» во гла-
ве с Владимиром Путиным. И  
ещё, я думаю, лет пятнадцать 
это будет продолжаться. В та-
кой ситуации чиновники, рас-
поряжающиеся триллионами 
государственных ресурсов, по 
сути не ограничены никаким 
контролем. Нельзя не учиты-
вать и того, что у нас налицо 
доминирование исполнитель-
ной власти в Государственной 
Думе. На предыдущей сессии 
было сказано, что Государ-
ственная Дума в её нынеш-
нем составе может всё, и я  с 
этим согласен. Никакой само-
стоятельной, альтернативной 
идеи провести через Госдуму 
невозможно. Не говоря уже о 
том, что если правительство 
не справляется с работой, то 
Дума должна отправить его 
в отставку. Мы себе можем 
представить это в России се-
годня? Не можем.

Я считаю, что переходить 
к обсуждению целей, кото-

рые нам нужно поставить, от-
раслей, в которые нам нужно 
вкладывать деньги, если мы 
вообще ни в какие отрасли не 
вкладываем, бессмысленно. 
За все эти годы я видел мно-
го замечательных законопро-
ектов, но ничего из этого не 
реализовывалось. Была идея 
распределения природной 
ренты – замечательная идея. 
Ещё в 2003 году был внесён 
соответствующий закон, в 
2009 году он был успешно от-
клонён. 

ЧТО ТРЕбОВАТь 
ОТ ПРАВИТЕЛьСТВА?

Что в этой ситуации мы 
должны требовать от прави-
тельства? Во-первых, созда-
ния конкурентоспособных 
условий, при которых было 
бы выгоднее производить в 
России, а не за рубежом. Во-
вторых, государство своей 
экономической политикой, 
государственным рублём 
должно создать правила игры 
и указать бизнесу, куда госу-
дарство считает правильным 
вкладывать деньги, куда дол-
жен идти бизнес. Для этого 
оно должно сформулировать 
свои идеи в законе о про-
мышленной политике, выдать 
бизнесу направление, в кото-
ром он должен действовать, 
и показать, как оно будет это 
стимулировать своими госу-
дарственными вливаниями.

Сейчас правительство ча-
стично это делает. Взять, к 
примеру, автопром. 100 мил-
лиардов рублей выделено 
на его поддержку. Но если 
мы в целом всю цепочку по-
ставщиков не простимули-
руем для перехода на ми-
ровой уровень, то ситуация 
в автопроме не изменится, 
что мы и наблюдаем. Если в 
целом не создаются условия 
для функционирования кон-
курентоспособной промыш-
ленности, то любые вливания 
в правильные отрасли, кото-
рые правительство хотело бы 
поддерживать, эффекта не 
дадут.

цифры 
и факты

Предварительные данные Росстата говорят о том, что в отече-
ственной промышленности продолжается спад производства. В 
большей степени это наблюдается в обрабатывающих отраслях рос-
сийской экономики. Почему промышленники вынуждены сокращать 
выпуск продукции, почему им невыгодно развивать производство? На 
эти вопросы дал ответы депутат Государственной Думы, первый за-
меститель председателя Комитета по промышленности Валерий 
Гартунг в своем выступлении на Московском экономическом форуме.

Валовой внутренний про-
дукт России в первом квартале 
текущего года вырос, по пред-
варительным данным, всего на 
1 %. Министр финансов А.  Си-
луанов предупредил, что по 
итогам года рост экономики 
может оказаться нулевым, не 
достигнув даже пониженного 
прогнозного показателя в 0,5 %.

Депутаты-единороссы про-
голосовали против введения 
налога на роскошь. В законо-
проекте, который разработала 
фракция СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ, роскошью признаются 
объекты недвижимости стои-
мостью свыше 30 млн рублей 
и транспортные средства стои-
мостью свыше 3 млн. Вводится 
прогрессивная ставка налога: 
на объекты от 30 до 50 млн руб-
лей ставка – 0,1 %, затем она 
повышается до 5 % на объекты 
стоимостью свыше 150 млн. 
Комплекс мер, предложенных 
справедливороссами, может 
принести в бюджет от 200 до 
600 млрд рублей  дополнитель-
ных доходов, и при этом он со-
циально справедлив, потому 
что затрагивает только сверхбо-
гатых людей.

 
Минфин прогнозирует, что 

бюджет РФ в 2014 году может 
недополучить свыше 1 трил-
лиона рублей из-за сложной 
ситуации в экономике и на фи-
нансовых рынках. Существует 
риск неисполнения программ 
по внешним и внутренним 
заимствованиям, а также по 
приватизации. Еще 300-400 
миллиардов бюджет может не-
дополучить по нефтегазовым 
доходам.

Рост цен в России за первые 
три месяца 2014 года оказался 
в 23 раза выше, чем в Европе. А 
если брать в расчет только про-
довольствие, то разница и вовсе 
ошеломляющая – 40 раз. В ли-
дерах роста, по данным стати-
стики, овощи и фрукты, молоч-
ные продукты и рыба. Эксперты 
отмечают, что в первую очередь 
дорожают товары в тех сегмен-
тах, где у нас высокая доля им-
порта. К этой категории относят-
ся чай, кофе, говядина и сырье 
для молочной продукции.

Президент РФ Владимир Пу-
тин подписал закон о поправках 
в Налоговый кодекс, согласно 
которым, как подсчитали экспер-
ты, налоговая нагрузка на малый 
бизнес может увеличиться на 
200 млрд рублей в год (5,6 млрд 
долларов). По новым поправ-
кам малые предприниматели, 
отчисляющие налоги в бюджет 
по упрощенной схеме, будут вы-
нуждены платить налог на иму-
щество по общим правилам – то 
есть исходя из кадастровой стои-
мости. Сегодня в рейтинге Doing 
Business от Всемирного банка 
Россия по условиям ведения 
бизнеса занимает 92-ю строчку 
списка, тогда как, например, Гру-
зия стоит на 8-й строке.

Валерий гартунг: 
Почему в России 

невыгодно 
производить?

прямая речь день победы

кСТАТИ
Фракция СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ провела в Государственной 

Думе круглый стол на тему «Пути снижения социального не-
равенства и бедности, как важнейших причин социально-по-
литической нестабильности в обществе». Модерировал засе-
дание депутат Госдумы, секретарь Бюро Совета Челябинского 
регионального отделения СР Василий Швецов. С докладами вы-
ступили представители Министерства труда РФ, эксперты, 
научные сотрудники, преподаватели вузов. Они сформулиро-
вали предложения по законотворческим инициативам СР, на-
правленным на снижение бедности и социального неравенства 
в стране.

ОТЕц ПРОПАЛ 
бЕз ВЕСТИ

Ни одно из писем, при-
ходящих в адрес редакции 
газеты «Челябинская об-
ласть Справедливая РОС-
СИЯ» не остается без 
внимания сотрудников ре-
дакции. Даже те, которые 
имеют лишь косвенное от-
ношение к материалам, по-
священным боевому пути 
171-й Краснознамённой 
ордена Кутузова Идриц-
ко-Берлинской стрелковой 
дивизии. К таким письмам 
можно отнести и то, ко-
торое прислал нам житель 
города Миасс В.А. Назаров-
Шилкин. 

Его отец горный инженер 
И.А. Назаров-Шилкин ушёл 
на фронт из Пласта, и род-
ственники предполагали, 
что он мог попасть в состав 
171-й дивизии, формировав-
шейся в Златоусте. Как со-
общает Валентин Иванович, 
отец пропал без вести. С тех 
пор о судьбе И.А. Назаро-
ва-Шилкина родным ничего 
не известно. Мы обрати-
лись к архивным докумен-
там общества «Мемориал» 
и выяснили, что лейтенант 
Назаров-Шилкин воевал в 
составе 170-й, а не 171-й ди-
визии, и в мае 1942 года про-
пал без вести. Известно, что 
судьба 170-й дивизии оказа-
лась более трагичной, чем 
судьба 171-й: она понесла 
огромные потери и в сентяб-
ре 1942 года была расфор-
мирована. И, казалось бы,  
её тоже можно было отне-
сти, как и 171-ю дивизию, к 
разряду забытых дивизий, 
если бы не один факт. 170-я 
дивизия формировалась в 
Башкирии, в городах Стер-
литамак и Белебей. так вот, 
уфимские краеведы ещё в 
2005 году добились того, что 
на здании в Стерлитамаке, 
где располагался штаб 170-й 
дивизии, была установлена 
мемориальная доска. Этот 
факт ещё раз подтверждает 
стремление вывести и 171-ю 
дивизию из разряда забы-
тых, увековечить память о её 
бойцах, установив памятный 
знак на территории Челябин-
ской области. 

память о фронтовиках 
священна!

Уважаемые южноуральцы! 

В Челябинской области, где была сформирована 171-я 
стрелковая дивизия и в составе которой отважно сражались 
тысячи наших земляков, до сих пор нет никакого памятного 

знака, посвященного боевому пути дивизии. Поддержите 
инициативу фронтовиков и их родственников о создании в 

Челябинске памятной стелы 171-й дивизии. В региональном 
отделении партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ уже собрано 

около 200 подписей жителей области, которые считают, что 
память о воинах дивизии необходимо увековечить. Вы тоже 

можете поставить свою подпись, заполнить небольшую 
анкету и отправить её в редакцию по адресу: 

454080, Челябинск, пр. Ленина, 83, оф. 310 Б.

Фамилия, имя, отчество

Адрес фактического проживания

Подпись 

Подвиг пехотинцев 
должен быть увековечен

В феврале 2014 года депутаты Государственной Думы Валерий 
Гартунг и Василий Швецов обратились к временно исполняюще-
му обязанности губернатора Челябинской области Борису Дуб-
ровскому с просьбой поддержать инициативу южноуральцев и 
оказать содействие в проектировании и установке стелы, ко-
торая увековечивала бы память о воинах 171-й Краснознамённой 
ордена Кутузова Идрицко-Берлинской стрелковой дивизии. 

Её подразделения форми-
ровались в конце 1941 года 
в Златоусте, Кусе, в дерев-
нях Куваши и Медведёвка. 
Личный состав дивизии со-
стоял в основном из жителей 
Челябинской и других об-
ластей Урала. В начале 1942 
года части дивизии вступили 
в ожесточённые бои с от-
борной дивизией фашистов 
«Мертвая голова» на Вал-
дайских высотах. За первые 
три недели боёв дивизия по-
теряла почти 80 процентов 
состава: 1045 человек были 
убиты, 3077 воинов получи-
ли ранения. Однако до сих 
пор воинам-южноуральцам, 
погибшим в тот период вой-
ны, а также тем, кто в соста-
ве 171-й дивизии дошёл до 
Берлина, в нашей области 
не установлено какого-либо 
памятного знака. Вот почему 
важно восстановить спра-
ведливость по отношению к 
воинам «забытой» дивизии. 

Однако, судя по ответу, 
который направил депута-
там врио губернатора, в ад-
министрации Челябинска 
считают, что устанавливать 
какой-то особый знак, посвя-
щенный только одной диви-
зии, с учётом того, что в об-

ласти было укомплектовано 
и отправлено на фронт около 
70 воинских формирований, 
нет оснований. Кроме того, 
на территории городского 
округа уже расположены 
такие знаковые памятники 
и мемориальные комплек-
сы как Сад Победы, бульвар 
Славы, кладбище «Лесное». 
Словом, выделять «имен-
ным» знаком память о во-
инах 171-й дивизии, считают 
челябинские власти, не име-
ет смысла. Что же получает-
ся? Память об орденоносной 
дивизии и её бойцах, водру-
зивших на Рейхстаге знамя 
Победы для нас не важна? 
Вот что думает по этому по-
воду секретарь Бюро совета 
Челябинского регионально-
го отделения партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИИЯ, депу-
тат Государственной Думы 
Василий Швецов.

– Нельзя не согласиться 
с тем, что для нас должна 
быть священна память о всех 
фронтовиках – павших в боях 
или вернувшихся домой с 
победой, – говорит Василий 
Георгиевич. – Без сомнения, 
надо увековечить память 
воинов всех воинских под-
разделений, сформирован-

ных на территории области 
в годы войны. тем более это 
важно сделать в канун такой 
знаменательной даты как 
70-летие Великой Победы, 
которое мы будем праздно-
вать в мае 2015 года. Имен-
но с этих позиций мы и пред-
лагаем действовать, ратуя за 
установку памятной стелы 
воинам 171-й стрелковой 
дивизии. Да, в Челябинске 
есть ряд мемориальных ком-
плексов. так давайте и уста-
новим на одном из них ме-
мориальную плиту или иной 
знак, посвящённый бойцам-
пехотинцам, на той же Ал-
лее Славы. Не годится этот 
вариант, давайте пойдем по 
другому пути: установим сте-
лу в Златоусте или в Кусе – в 
тех местах, где непосред-
ственно шло формирование  
171-й дивизии. Нельзя, на 
мой взгляд, использовать 
третий вариант: оставить в 
забвении подвиг солдат и 

офицеров орденоносного со-
единения, которое прошло 
с боями от Валдайских вы-
сот до Берлина. Нельзя про-
сто так отмахнуться от такого 
знакового в истории войны 
факта: именно воины 171-й 
Краснознамённой дивизии 
первыми установили знамя 
Победы у входа в Рейхстаг. 
Вот почему мы посчитали 
необходимым ещё раз обра-
титься к Борису Александро-
вичу Дубровскому с прось-
бой поддержать инициативу 
ветеранов и родственников 
погибших фронтовиков, ко-
торые добиваются того, что-
бы подвиг воинов дивизии 
не был предан забвению, и 
которые, кстати, не просят 
денег на создание и установ-
ку обелиска, а готовы сде-
лать это на добровольные 
пожертвования. Уверен, что 
члены Челябинского регио-
нального отделения партии 
поддержат и эту инициативу.

Такой проект обелиска еще 
два года был разработан 
по инициативе Зауральской 
группы ветеранов 171-й 
стрелковой дивизии, а в ре-
дакцию эскиз передал Н.Н. 
Власов – сын рядового 380 
полка этой дивизии Николая 
Власова, погибшего в  бою 
на Валдайских высотах.

пишем историю вместе
Челябинское региональное отделение СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ про-

должает сбор материалов о боевом пути 171-й стрелковой дивизии в 
рамках федерального социально-патриотического 

проекта «70 лет под знаменем Победы». Чтобы 
составить наиболее полную картину участия 

дивизии в Великой Отечественной войне, важно 
не только изучить архивные материалы. 

Не менее значимы для истории воспомина-
ния самих участников боевых действий и чле-
нов семей фронтовиков. Поэтому мы обра-
щаемся ко всем, чьи судьбы связаны со 171-й  
дивизией: к участникам войны, вдовам фрон-
товиков, детям погибших защитников Оте-       
чества с просьбой поделиться с нами воспоми-
наниями, копиями документов и семейных 
реликвий. Будем вместе писать историю Ве-
ликой Победы!  
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услуги. И на каждом приёме 
мы пытаемся донести до лю-
дей простую мысль: не надо 
ждать чуда, надо действовать 
самим. Либо собственники 
жилья становятся полноправ-
ными хозяевами общедомо-
вого имущества, контроли-
руют действия жилищной 
конторы, отстаивают свои 
права, либо всё пускается на 
самотёк, и люди в конце кон-
цов оказываются, как в сказке, 
у разбитого корыта. И тем, кто 
понимает, что ситуация в жи-
лищном комплек-
се за последние 
годы кардиналь-
но изменилась, 
что государство 
установило новые 
правила игры на 
рынке услуг ЖКХ, мы и готовы 
оказать всяческую помощь – 
дать консультацию, снабдить 
методическими материала-
ми – брошюрами, дисками, 
помочь провести собрание 
собственников. Мы хотим, 
чтобы люди  стали ответствен-
ными собственниками!

– Можешь привести при-
меры, когда, обратившись в 
приёмную вашего движения, 
люди получили конкретную 
помощь? С чем собственни-
ки помещений обращаются к 
вам чаще всего?

– Сегодня чаще всего к нам 
обращаются жильцы, которых 

не устраивают начисления за 
общедомовые нужды. Если 
общедомовой расход элек-
троэнергии еще хоть как-то 
можно оправдать – лампочки, 
лифты, то общедомовой рас-
ход воды совсем непонятная 
жителям величина. А расход 
по этой статье порой выше, 
чем собственное внутриквар-
тирное потребление. Сегодня 
есть пути решения этих вопро-
сов. К концу года в расчетках 
у всех появится графа «Капре-
монт», и мы снова будем вы-

нуждены нести дополнитель-
ные затраты. Мы объясняем 
жителям, что это такое, и как 
наладить контроль за расхода-
ми и уменьшить их.

И мы считаем, что цель на-
шего движения достигнута, 
если, к примеру, жильцы соз-
дали совет дома, изучили свои 
права и грамотно контролиру-
ют все процессы, присущие в 
общем-то такому сложному 
механизму как многоквар-
тирный дом. И тогда жизнь в 
доме пойдёт не под диктов-
ку управляющей компании, а 
так, как действительно хотят 
жители, то есть по справедли-
вости. 

за справедливость в жкх наш опыт

О том, как не переплачивать за потребление электроэнергии в местах об-
щего пользования в вашем доме, рассказывает юрист общественного дви-
жения «За СПРАВеДлИВОСть в ЖКХ» Гузель Волошина.

Работа управляющей компании без открытого и тесного взаимодействия с 
жителями многоквартирного дома не может быть успешной. Без постоян-
ных контактов с людьми это как минимум непрофессиональная, но чаще – не-
честная работа, считает директор ООО ЖКХ «УЮт» Янина Быкова.

гузель Волошина: Экономить на ОДн реально

янина быкова:
Создаём уют вместе

Павел жолобов:
Движение – 

по новым правилам!

коротко

Ситуация в жилищно-ком-
мунальном комплексе изме-
нилась кардинально, госу-
дарство установило новые 
правила на этом рынке.

Правительство все-
таки признало нецелесооб-
разным и преждевремен-
ным введение социальной 
нормы потребления ком-
мунальных услуг. Распо-
ряжением, текст которого 
подготовлен Минстроем, 
исключаются положения, 
предписывающие введе-
ние социальной нормы по-
требления коммунальной 
услуги по водоснабжению, 
отменяется установление 
соцнормы на отопление и 
газоснабжение. В прави-
тельстве отметили, что ре-
зультаты реализации пилот-
ных проектов по введению 
соцнормы потребления 
электроэнергии показали, 
что одним из условий её 
успешного внедрения явля-
ется оснащённость прибо-
рами учёта подавляющего 
большинства потребителей.

По информации Мин-
строя и Минжилкомхоза, 
за 2013 год в регионах стра-
ны удалось капитально отре-
монтировать более 6 тысяч 
многоквартирных домов, 
что составляет 96 % от за-
явленных объектов. Заявки 
подали 75 регионов. На это 
из Фонда реформирования 
ЖКХ было выделено свыше 
6 миллиардов рублей. При 
этом общая сумма денеж-
ных средств, затраченных 
на капремонт в рамках со-
финансирования субъекта-
ми страны, составила около  
25,5 миллиарда рублей.

Комплекс мер, направ-
ленных на ликвидацию ава-
рийного жилищного фонда, 
предусматривает, что до кон-
ца 2017 года переселению 
подлежат 777,33 тысячи рос-
сиян. Общая площадь жилья, 
подлежащего расселению к 
этому сроку, составит 11,365 
миллиона квадратных мет-
ров. В правительственном 
постановлении подчёркива-
ется, что жильё должно быть 
признано аварийным по со-
стоянию на 1 января 2012 
года.

кСТАТИ
Расход электроэнергии в местах общего пользования в мно-

гоквартирном доме включает в себя: освещение перед подъез-
дами; освещение лестничных площадок, лестничных маршей, 
тамбуров, электрощитовых и бойлерных, комнат-колясочных, 
комнат консьержей; электропитание лифтового хозяйства, 
системы домофона, усилителей телеантенн коллективного 
пользования, автоматических запирающих устройств, насо-
сов подкачки воды. Электроэнергия, потребляемая указанными 
системами, оплачивается как коммунальная услуга на общедо-
мовые нужды. 

Адреса приёмных общественного движения
«ЗА СПРАВеДлИВОСть В ЖКХ»:

• Центральный район – пр. Ленина, 83, оф. 308,  
тел. 265-55-22.
• Ленинский район – ул. Ф. Горелова, 12, каб. 4,  
тел. 269-70-29.
• Курчатовский район – ул. Молодогвардейцев, 60в,  
оф. 700/4, тел. 8-904-307-36-25.
• Тракторозаводский район – пр. Ленина, 2, каб. 307/1,  
тел. 8-351-200-42-65.

Вместе – за справедливость в ЖКХ!
Не ждём чуда, действуем сами! 

Одна за одной в Челябинске открывают-
ся приёмные общественного движения «За 
СПРАВеДлИВОСть в ЖКХ». В ряды сторон-
ников движения встают те, кто хочет до-
биться перемен в этой жизненно важной 
для горожан сфере: снизить суммы счёта в 
квитанциях-«жировках», сделать чище двор, 
наметить план капремонта дома. А чем 
встречают неравнодушных собственников 
жилья в приёмных движения, какие перспек-
тивы открываются им после каждого та-
кого визита? Об этом мы беседуем с коорди-
натором общественного движения Павлом 
Жолобовым.

– Павел, ещё совсем све-
жи впечатления от майских 
праздников. У многих челя-
бинцев Первомай ассоцииру-
ется с таким понятием как 
солидарность трудящихся. 
Но, как говорят, это слово-
сочетание ушло в прошлое. 
А в чём сегодня, на твой 
взгляд, россияне могут быть 
солидарны? Какая из жизнен-
ных проблем их может объ-
единить?

– Если говорить о житей-
ских сложностях, то это, без 
сомнения, проблемы ЖКХ. 
Это вопросы высокой стоимо-
сти и плохого качества ком-
мунальных услуг. Нет такого 
населённого пункта, будь то 
мегаполис или сельский рай-
центр, жители которого не 
хотели бы уменьшить стои-
мость услуг или улучшить их 
качество. Проблемы сегодня 
везде: тарифы монополистов 
запредельные, состояние 

жилфонда отвратительное, 
услуги некоторых жилкон-
тор ужасные. И всё говорит о 
том, что в одиночку бороть-
ся на этом «фронте» чело-
веку очень сложно, а иногда 
и бесполезно. Вот где нуж-
на настоящая солидарность, 
сплочённость, если хотите – 
единомыслие собственников 
жилья. Но как этого добить-
ся? Этим и занимается наше 
общественное движение, ко-
торое мы так и назвали – «За 
СПРАВЕДЛИВОСть в ЖКХ». 

– А по какому принципу 
оно формируется? Какие 
цели преследует?

– Движение должно объ-
единять людей, одержимых 
одной целью: навести поря-
док на общей площадке – в 
подъезде, во дворе, наладить 
рациональное использование 
общедомовых ресурсов, на-
конец, уменьшить плату за 

Активистами общественного движения «За 
СПРАВЕДЛИВОСть в ЖКХ!» разработаны методи-
ческие рекомендации и пошаговые инструкции 
для собственников жилых помещений по управле-
нию общим имуществом многоквартирного дома. 
С их помощью вы сможете избрать совет дома, 
определить правильность начисления ОДН, прове-
сти межевание придомовой территории, провести 
учет дополнительных доходов от общедомовой 
собственности, создать тСЖ и решить вопрос о ка-
питальном ремонте вашего дома.

Материалы содержат образцы документов и 
бланков, типовые формы договоров и уставов, 
подкреплены статьями действующего законода-
тельства.

пошаговые инструкции для собственников

Подробную информацию по содержанию и распространению методических мате-
риалов вы можете получить в региональном отделении ПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  
по тел. (351) 265-55-22, 265-51-65 у координатора движения «За СПРАВЕДЛИВОСТЬ в ЖКХ!» 
Павла Жолобова.

её также (правда, за деньги) 
можно узнать в МФЦ.

Постановлением ЕтО Челя-
бинской области от 26.12.2013 
года утвержден норматив по-
требления на ОДН по элек-
троэнергии: в домах до пяти 
этажей – до 3,31 кВт/кв. м к 
площади общего имущества, 
свыше – 6,48 кВт/кв.м. Про-
стым расчётом можно узнать, 
сколько кВт-час вам вменяют. 
Возьмите норматив ОДН, ум-
ножьте на общую площадь 
мест общего пользования и 
разделите на тариф по элек-
троэнергии (1,69 руб. в доме с 
электроплитами и 2,41 руб. – 
с газовыми).

Если за площадь мест 
общего пользования взять 
1000 кв. м в 10-этажном 
120-квартирном доме с элек-
троплитами, то на кварти-
ру получится 32 кВт в месяц 
(6,48*1000/1,69/120). Это 
практически за 10 тускло го-
рящих (а иногда и отсутствую-
щих) лампочек в подъезде!

там, где большая общая 
площадь (холл 1-го этажа, кон-
сьержная, технический этаж) 
– плата выше, а в брежневках 

или хрущёвках – ниже. Норма-
тив умножается на площадь 
мест общего пользования и 
умножается на площадь квар-
тиры, делённую на общую 
площадь всех квартир. Если 
есть счётчик, то из расхода по 
общедомовому счетчику мину-
суются показания всех квартир 
и офисов, и оставшийся расход 
делят на все квартиры и офисы, 
исходя из квадратных метров.

так можно ли экономить 
на ОДН? Конечно, можно! Как 
и в квартирах, не оставляйте в 
подъезде днём включённый 
свет, поставьте энергосбе-
регающие лампы, в домах с 
двумя лифтами (грузовым и 
пассажирским) не вызывайте 
сразу оба лифта и в основном 
пользуйтесь пассажирским.

Однако всё это даст резуль-
тат только при установке об-
щедомового счётчика, так как 
считать будут не по нормативу 

(которые у нас завышены), а 
по реальным показаниям за 
минусом потребления квар-
тир. Но и тут кроется ловуш-
ка. Не все своевременно или 
правдиво сообщают показа-
ния индивидуальных счётчи-
ков, а значит, придётся платить 
за нерадивых соседей. В таких 
случаях рекомендую прово-
дить активную работу совету 
дома. Кроме того, следите, нет 

ли незаконных вре-
зок в общедомо-
вую сеть. Обычно 
этим грешат биз-
несмены. Если у 
вас рядом с домом 
(в доме) находится 

киоск, мастерская или мага-
зин, совету дома (желательно 
с энергетиком) надо убедиться 
в том, что «ваши» частники со-
стоят на учёте в энергосбыте и 
что у них нет подключений в 
обход счётчика.

Если в норматив включены 
насосы на воду и отопление, 
а в действительности у вас их 
нет, добивайтесь снижения 
размера норматива, так вы 
сэкономите до трети расходов 
на ОДН.

Установка общедомового 
счётчика – непременное ус-
ловие снижения расходов  
электроэнергии.

– так получилось, что в жи-
лищно-коммунальную сферу 
меня вывели реалии нашей 
жизни. Получив в ЧелГУ юри-
дическое образование, я на 
практике столкнулась с тем, 
какое невероятное количество 
проблем связано у людей с об-
служиванием домов, в которых 
они живут. Работы у меня, как 
у юриста, была масса: потоки 
жалоб, претензий и судебных 
исков... Вникнув в то, что про-
исходило в жилищной сфере, 
насмотревшись на беспредел 
и произвол коммунальщиков 
и вплотную столкнувшись с 
проблемами собственников, 
решила создать свою управ-
ляющую компанию. Название 
«УЮт» пришло как-то само 
собой, ведь в значении этого 
слова и кроется весь смысл ра-
боты ЖКХ. Уют – это устроен-
ность, комфорт и порядок.

Официальное право де-
ятельности мы получили в  
октябре 2010 года, оформив 
пакет документов, зарегистри-
ровавшись во всех инстанциях. 
Администрация Курчатовского 
района предложила из проб-
лемного жилищного фонда го-
рода на наш выбор несколько 

многоквартирных домов, соб-
ственники которых были недо-
вольны качеством содержания 
и обслуживания.

Посовещавшись, мы вы-
брали дом № 88 на Комсо-
мольском проспекте,  где был 
достаточно сильный совет 
дома. Для нас это было прин-
ципиально – работать с теми 
людьми, которые хотят на-
вести порядок в собственном 
доме. только так можно до-
биться результата, в этом мы 
убеждены и сегодня. 

А тогда мы встретились с ак-
тивом дома, обсудили самые 

острые проблемы, с соблюде-
нием всех норм Жилищного ко-
декса РФ провели голосование 
по общим вопросам и сразу же 
создали комиссию с участием 
жильцов по осмотру общедо-
мовой территории и всех ком-
муникационных систем дома. 
Выводы её были неутешитель-
ными: состояние дома призна-

ли неудовлетворительным. так, 
необходимо было капитально 
ремонтировать бойлер, менять 
запорную арматуру на тепло-
вом узле, и это было далеко 
не всё. Сложность ситуации 
заключалась в том, что через 
несколько дней в городе на-
чинался отопительный сезон, 
а дом был не готов к этому. Но 
люди в нас поверили, так что 
у нас не было права их подве-
сти. Буквально за три дня мы 
устранили самые важные тех-
нические пробелы, и дом был 
готов в срок! Боевое крещение 
мы прошли достойно, а дальше 

шаг за шагом заво-
евывали честное 
имя. Позднее мы 
заменили обще-
домовую систему 
в одо от в еде н и я , 
частично восстано-

вили аварийные участки вну-
тридомовой системы холодно-
го и горячего водоснабжения, 
гидроизоляцию подвала дома, 
сделали герметизацию па-
нельных швов, установили 
общедомовые и квартирные 
электронные приборы учёта 
электроэнергии, общедомовой 
прибор учёта расхода холод-

Результата можно добиться 
только в одном случае: если 
люди сами хотят навести по-
рядок в доме.

– С января 2014 года 
энергетики стали считать по-
требление электричества на 
общедомовые нужды (ОДН), 
в квитанциях эта графа по-
явилась с марта. Это плата 
за электроэнергию в местах 
общего пользования: свет в 

подъездах, перед подъезда-
ми, в бойлерной, подвале, 
за электропитание лифта и  
т. п. Данные по площади мест 
общего пользования берутся 
из техпаспортов. УК обязана 
предоставить такую инфор-
мацию любому собственнику, 

ной воды, сделали частичный 
ремонт мягкой кровли. Решена 
была и одна из самых болез-
ненных для жильцов проблем 
– порядок в подъезде и бескон-
трольный проход в дом. теперь 
здесь работает круглосуточная 
служба консьержа, установле-
на тревожная кнопка охраны.

Постепенно наш жилой 
фонд увеличивается, сегодня 
под управлением компании на-
ходится уже четыре многоквар-
тирных дома. Мы работаем с 
людьми и для людей, стара-
емся успевать за новыми вея-
ниями, используем передовые 

технологии, укрепляем мате-
риальную и техническую базу, 
повышаем профессиональный 
уровень персонала. И конечно, 
тесно сотрудничаем с активами 
домов, стремясь создать до-
стойную конкуренцию фирмам, 
которые самыми изощрённы-
ми способами  плетут паутину 
воровства, лжи и облапошива-
ния собственников жилья.

Жилищно-коммунальное 
хозяйство должно быть чест-
ным и справедливым. В этом 
я вижу залог того, что в наших 
домах, наконец, станет по-
настоящему тепло и уютно.
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Общественные приемные местных отделений партии СПРАВеДлИВАЯ РОССИЯ
ЧЕЛЯБИНСК

 Региональное отделение:  
пр. Ленина, 83, 3 этаж, оф. 310б. 
Прием: среда, с 11:00 до 16:00.  
тел. 8 (351) 265-55-22.

 Законодательное Собрание Челябин-
ской области, ул. Кирова, 114, каб. 11. 
Прием: пятница, с 15:00 до 17:00. тел. 
(351) 239-88-61.

 Центральное: ул. Худякова, 11, оф. 
226. Прием: понедельник, вторник, чет-
верг, с 9:00 до 13:00. тел. 225-09-38.

 Советское: ул. Курчатова, 19, оф. 226. 
Прием: вторник, пятница, с 12:00 до 
14:00. тел. 211-01-53.

 Металлургическое: ул. Сталеваров, 
5а, оф. 9. Прием: среда – с 15:00 до 
17:00, пятница – с 11:00 до 13:00.  
тел. 225-08-23.

 Калининское: ул. Молодогвардейцев, 
60в, оф. 700/4. Прием: вторник, с 15:00 
до 17:00. тел. 8 (351) 909-53-59.

 Курчатовское: ул. Молодогвардейцев, 
60в, оф.700/4. Прием: понедельник,  
с 9:30 до 11.30, среда, с 15:00 до 17:00. 
тел. 8-904-307-36-25.

 тракторозаводское: пр. Ленина, 2, 
каб. 307/1. Прием: понедельник, втор-
ник – с 11:00 до 14:00, четверг с 17:00 
до 19:00. тел. 8 (351) 200-42-65.

 Ленинское: ул. Ф. Горелова, 12 (отдел 
персонала, каб. 4). Прием: понедель-
ник–пятница с 9.00 до 13.00.  
тел. 8 (351)8-351-259-70-29.

КОПЕйСК
 ул. Борьбы, 10, 2 этаж. Прием: чет-

верг, с 17:00 до 19:00.

МАГНИТОГОРСК
 ул. Гагарина, 35, оф. 209. Прием: втор-

ник, с 15:00 до 17:00. Оф. 215 – второй 
и четвертый вторник каждого месяца с 
17:00 до 19:00. тел. 8 (3519) 21-15-40.

КАСЛИ
 ул. Ретнева, 6. Прием: среда с 13:00 

до 15:00, пятница  с 10:00 до 12:00.

ТРОИЦК
 ул. Советская, 24, оф. 19-20 (Станко-

завод). Прием: вторник–четверг, с 10:00 
до 16:00. тел. 8 (351) 63-21-322.

УСТь-КАТАВ
 МКР-3, 9, кв. 401. Прием: понедель-

ник, вторник, с 16:00 до 18:00.

ТРЕхГОРНый
 ул. К. Маркса, 39. Прием: вторник с 

12:00 до 16:00, четверг с 14:00 до 18:00.

КРАСНОАРМЕйСКИй РАйОН, 
С. МИАССКОЕ

 ул. Кирова, 59. Прием: вторник, с 
10:00 до 13:00.

СОСНОВСКИй РАйОН, 
С. ДОЛГОДЕРЕВЕНСКОЕ

 ул. Свердловская, 2а/1. Прием: поне-
дельник – с 13:00 до 15:00, среда – 
с 9:00 до 11:00.

МИАСС
 пр. Макеева, 39/220. Прием: поне-

дельник – пятница, с 10:00 до 14:00. 
 ул. Романенко, 50б, эт. 3. Прием: 

вторник, четверг, с 16:00 до 19:00. 

КУНАШАКСКИй РАйОН, С. КУНАШАК
 ул. Ленина, 82. Прием: пятница, суб-

бота, с 10:00 до 12:00. 

ЗЛАТОУСТ
 ул. 3 МКР, 12а. Прием: понедельник–

пятница, с 14:00 до 18:00. тел. 8 (35136) 
5-24-05.

КАТАВ-ИВАНОВСК
 ул. Д. тараканова, 6 (ДК цементни-

ков). Прием: понедельник, с 10:00 до 
11:00, вторник, с 10:00 до 12:00.

АША
 ул. Ленина, 2, оф. 2. Прием: вторник–

пятница, с 9:00 до 13:00.

САТКА
 ул. 100 лет комбинату «Магнезит», 

8. Прием: вторник и четверг с 9:00 до 
14:00. тел. 8 (35161) 4-22-49.

ЧЕБАРКУЛь
 ул. Калинина, 24, цокольный этаж. 

Прием: вторник, четверг, с 09:00 до 
12:00.

АРГАЯШСКИй РАйОН, П. АРГАЯШ
 ул. Комсомольская, 8. Прием: втор-

ник, пятница, с 15:00 до 17:00.

ВЕРхНИй УФАЛЕй
 ул. Ленина, 137, 2 эт., оф. 203. Прием: 

вторник и пятница, с 13:00 до 15:00.

ОЗЕРСК
 ул. Октябрьская, 7, оф. 308. Прием: 

вторник и четверг, с 14:00 до 17:00.

КОРКИНО
 пр. Горняков, 4. Прием: понедель-

ник – пятница, с 9:30 до 13:30.
 поселок Роза, ул. 50 лет Октября, 29. 

Прием: понедельник, среда, пятница, 
с 10:00 до 12:00.

АГАПОВСКИй РАйОН, 
П. АГАПОВКА

 ул Пролетарская, 33а. Прием: поне-
дельник–пятница с 08:00 до 16:00.

ВЕРхНЕУРАЛьСКИй РАйОН, 
Г. ВЕРхНЕУРАЛьСК

 ул. Советская, 34. Прием: понедель-
ник – пятница, с 9:00 до 16:00, суббота, 
с 10:00 до 13:00.

КИЗИЛьСКИй РАйОН,
С. КИЗИЛьСКОЕ

 ул. Дружбы, 11, оф. 2. Прием: 
понедельник – пятница, с 10:00 до 
12:00, с 14:00 до 16:00. тел. 8 (35155) 
3-09-78.

ЕМАНЖЕЛИНСК
 ул. Чкалова, 5, 2 этаж. Прием: по-

недельник, среда, пятница, с  10:00 до 
12:00.

КАРАБАШ
 ул. Металлургов, 3, каб. 418. Прием: 

пятница, с 14:00 до 16:00.

НАГАйБАКСКИй РАйОН,
С. ФЕРШАМПЕНУАЗ

 ул. К. Маркса, 36 (КБО). Прием: поне-
дельник–пятница, с 9:00 до 12:30.

КыШТыМ
 ул. Ленина, 15, 2 этаж. Прием: поне-

дельник, вторник – с 17:00 до 19:00.

УйСКИй РАйОН, С. УйСКОЕ
 ул. Пионерская, 25. Прием: понедель-

ник–пятница, с 9:00 до 14:00.

ВАРНЕНСКИй РАйОН, С. ВАРНА
 ул. Спартака, 1. Прием: понедельник–

пятница, с 10.00 до 12.00. 

ОКТЯБРьСКИй РАйОН, 
С. ОКТЯБРьСКОЕ

 ул. Набережная, 5. Прием: вторник, 
четверг, суббота, с 9.00 до 13.00.

БРЕДИНСКИй РАйОН, П. БРЕДы
 ул. Ленина, 25. 

Прием: понедельник–пятница 
с 10.00 до 13.00.

ЮЖНОУРАЛьСК
 ул. Строителей, 9 (2 этаж). Прием: по-

недельник–пятница с 10:00 до 12:00. 
тел. 8 (351) 34-451-88.

НЯЗЕПЕТРОВСК
 ул. Ленина, 14, 1 этаж. Прием: поне-

дельник, пятница, с 10:00 до 12:00. 

ПЛАСТ
 ул. Октябрьская, 62а. Прием: пятница, 

с 11:00 до 13:00.

УВЕЛьСКИй РАйОН, П. УВЕЛьСКИй
 ул. Ломоносова, 44. Прием: вторник, 

с 10:00 до 12:00, пятница, с 15:00 до 
19:00. 

Память в наших сердцах
В День Победы к Вечному огню на Аллее Славы 

легли не только живые цветы. Мастера Челя-
бинского кузнечно-прессового завода отковали из 
стали розы, сопроводив их мемориальной таблич-
кой – в знак вечной памяти и благодарности тем, 
кто воевал, сообщает пресс-служба завода. 

Композицию возложили 
к Вечному огню ветеран Ве-
ликой Отечественной войны 
Б.Д. Шарапов и ученик кадет-
ского класса школы № 108 
Слава Попов. На табличке на-
несены слова: «Помним, гор-
димся, чтим! Слава Вечному 
огню ваших сердец!». текст 
подготовили учащиеся шко-

лы № 108. После праздника 
мемориальную композицию 
передали хранителям Челя-
бинского краеведческого му-
зея. теперь ещё один экспо-
нат музея будет напоминать 
посетителям о великом под-
виге советского народа, со-
вершённом им в годы Второй 
мировой войны.

Приём ведёт 
Иван Долинин

Приходя на приём к Ивану 
Долинину, жители Ленинско-
го и других районов Челябин-
ска получают не только квали-
фицированную консультацию 
по жилищно-коммунальным 
вопросам, но и методические 
материалы по наиболее акту-

альным аспектам – брошю-
ры, компакт-диски. 

Кроме координатора дви-
жения ежедневно в депутат-
ской приёмной работают 
юристы, сотрудники регио-
нального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Один из координаторов 
общественного движения 
«За СПРАВЕДЛИВОСТь в 
ЖКХ» Иван Долинин ведёт 
приём граждан в обще-
ственной приёмной депу-
тата Государственной 
Думы Василия Швецова.

Адрес общественной приёмной 
депутата Государственной Думы 

В. Г. Швецова:

Челябинск, ул. Ф. Горелова, 12, кабинет № 4 
Приём с понедельника по пятницу с 9:00 до 13:00 
Записаться на приём к координатору движения 

«За СПРАВЕДЛИВОСТь в ЖКх» Ивану Павловичу  
Долинину можно по телефону 8-351-259-70-29

9 мая на Аллее Славы в Челябинске с са-
мого утра двигался нескончаемый поток 
людей, пришедших отдать дань уваже-
ния ветеранам Великой Отечественной 
войны. 69 лет прошло с той поры, как 
наша страна победила в одной из самых 
страшных войн в истории человечества. 
Но память о ней живёт в каждой семье 
и передаётся из поколения в поколение. 
люди  приходят сюда семьями и целыми 
трудовыми коллективами. Многие дер-
жат в руках увеличенные старые пожел-
тевшие фотографий близких, родителей, 
дедов и прадедов – тех, кто защитил нашу 
мирную жизнь.

Активисты регионального отделе-
ния партии СПРАВеДлИВАЯ РОССИЯ, 
как всегда, встречали ветеранов войны и 
тыла словами поздравлений и вручали им 
георгиевские ленточки и цветы. К Вечно-
му огню был возложен венок – знак благо-
дарности нашим землякам и уважения к 
их памяти.   

Старый Челябинск исчезает 
на глазах

коротко

вопрос-ответ

Управление службы су-
дебных приставов сооб-
щило, что в Челябинской 
области в настоящее вре-
мя насчитывается более 
38 тысяч должников по 
алиментным обязатель-
ствам. В связи с этим была 
разработана социально-ре-
кламная акция «Судебные 
приставы – детям». На всей 
территории области будут 
организованы рейды по 
адресам злостных непла-
тельщиков алиментов с при-
влечением средств массовой 
информации, а также прой-
дут мероприятия, направ-
ленные на формирование 
в обществе негативного от-
ношения к этой категории 
должников.

Курганская и Челябин-
ская области в числе дру-
гих субъектов РФ получат 
средства из федерально-
го бюджета на реализа-
цию мероприятий, пред-
усмотренных целевой 
программой «Преодоление 
последствий радиационных 
аварий на период до 2015 
года». так, на строительство 
и реконструкцию систем 
газо- и теплоснабжения на 
загрязненных территориях в 
2014 году предоставят суб-
сидии в сумме 131,4 млн ру-
блей, в 2015 году – 164 млн. 
А на строительство и рекон-
струкцию систем водоснаб-
жения и канализации в 2014 
году направят свыше 430 млн 
рублей.

В министерстве строи-
тельства, инфраструкту-
ры и дорожного хозяйства 
Челябинской области сооб-
щили, что в 2014 году в ре-
гионе будут курсировать 
57 электропоездов. При 
этом отмечается, что за два 
минувших года число марш-
рутов уменьшилось на 44 (в 
2012 году их было 101, в 2013 
году – 57). Правда, дальней-
ших сокращений железнодо-
рожные компании не плани-
руют.

По данным Пенсионного 
фонда, в Челябинской обла-
сти сертификат на мате-
ринский капитал получили 
около 140 тысяч человек. 
При этом почти каждая тре-
тья южноуральская семья 
уже израсходовала государ-
ственные средства. За три 
месяца потрачено более 1,5 
миллиарда рублей. В том 
числе на погашение жилищ-
ных кредитов потрачено 1,3 
миллиарда,  на строитель-
ство (реконструкцию) домов 
и приобретение жилья – 609 
миллионов, на оплату обуче-
ния детей перечислено около 
3,5 миллиона. Меньше всего 
«капитальных» денег ушло 
на формирование пенсий 
матерей – 101 тысяча руб- 
лей. На сегодняшний день 
размер маткапитала состав-
ляет 429 тысяч 408,5 рубля.

На прошедших в Челябинске публичных слушаниях 
о застройке Алого поля подавляющее большинство 
участников высказались против реализации на 
территории сквера бизнес-проектов. 

Предприниматели, кото-
рым в своё время были предо-
ставлены в аренду участки на 
Алом поле, хотят построить 
здесь парк развлечений, че-
тыре парковки, подземный 
торгово-развлекательноый 
комплекс, а также обществен-
но-деловой центр в 25 этажей 
со стороны «Юности». Ника-
кие слова о том, что проекты 
застройки предполагают со-
хранить все памятники, храм 
Александра Невского, Дворец 
пионеров и школьников, сад 
камней, не убедили горожан 
в необходимости разместить в 
сквере новые строения. «Газо-
ны, деревья, лавочки – больше 
ничего на Алом поле не надо! 
Хотите строить и развивать 
бизнес – есть Чурилово, Пар-
ковый, Лесопарковая – они 
нуждаются в ваших построй-
ках, отправляйтесь туда за-
рабатывать деньги!», – такие 
мысли высказывали челябин-

цы. Один из выступавших даже 
заявил, что горожане устроят 
здесь свой майдан, если про-
ект будет реализован.

Свое неодобрение про-
екту выразил и протоиерей, 
настоятель Свято-троицкого 
храма отец Игорь Шестаков. 
«Старый Челябинск исчезает у 
нас на глазах, – отметил он. – 
Сегодня Алое поле – это одно 
из немногих мест, которое по-
казывает тот Челябинск, кото-
рого уже практически нет. И 
сегодня символ нашего горо-
да это не трубы ЧМК, а храм 
Александра Невского. Давай-
те оставим Алое поле Алым 
полем!» 

тем не менее начальник 
Архитектурно-планировочно-
го центра А. Малышев (недав-
но он назначен начальником 
городского управления ар-
хитектуры и градостроитель-
ства – ред.), представлявший 
проекты застройки, заявил, 

кСТАТИ
О том, как бизнесмены «прислушиваются» к мнению обще-

ственности, говорит следующий факт. В начале мая на улице 
Труда в Челябинске была снесена часть дома хлеботорговца 
Кузнецова – охраняемого историко-культурного объекта. Ны-
нешний владелец здания – завод УралНИИАШ – разрушил исто-
рическую постройку даже несмотря на то, что об угрозе сноса 
было известно в министерстве культуры области, в обществе 
охраны памятников.

что с учётом замечаний про-
екты будут дорабатываться. 
Ранее сити-менеджер Челя-
бинска С. Давыдов сообщал, 
что ключевое место в при-
нятии решения о застройке 

на Алом поле будет отведено 
общественному мнению. Од-
нако фактически протоколы 
публичных слушаний носят 
всего лишь рекомендатель-
ный характер.

Не раз ваша газета со-
общала о защитниках со-
снового бора в Златоусте. 
Чем закончилось противо-
стояние на Весёлой горке?

 П. Кутузов, 
 г. Челябинск

Как сообщила редакции 
Ольга Мухометьярова – по-
мощник депутата Госду-
мы В. Гартунга – активисты 
движения в защиту сосно-
вого бора на Весёлой гор-
ке, спустя полгода, решили 
свернуть разбитый там па-
латочный лагерь. Главное 
требование общественни-
ков было удовлетворено: 
территорию, принадлежа-
щую Златоустовскому маш-
заводу, работники кото-
рого и начинали вырубку 
деревьев на выделенном 
под застройку лесном мас-
сиве, городские власти все 
же признали лесопарковой 
зоной. тем не менее защит-
ники соснового бора, не до-
веряющие властям, пообе-
щали тщательно следить 
за исполнением обещаний 
предоставить заводу другие 
городские участки в обмен 
на Весёлую горку.

Дымовая завеса коркинских проблем

По закону взаимодействие 
городской администрации (ис-
полнителей воли народа) и 
депутатов (избранных предста-
вителей народа) должно проис-
ходить по простой схеме: вместе 
мы обязаны решать, как будет 
развиваться город, и распреде-
лять на его нужды общегород-
ские деньги. Эту работу довери-
ли нам коркинцы, проголосовав 
за нас. Они же поручили своим 
депутатам контролировать все 
расходы городской казны. толь-
ко такое распределение ролей 
может принести реальную поль-
зу жителям и позволит макси-
мально эффективно тратить 
бюджетные деньги, исключив 
коррупцию. Но для этого обе вет-
ви местной власти должны быть 
равноправными партнёрами. У 
нас же этот механизм, предпи-
санный законом, не работает. 
те, кому лишь на время довере-
но управление городом, вместо 
роли исполнителей заигрались в 
полновластных хозяев.

Каждый год мы принимаем 
городской бюджет (в этом году 
почти 70 млн рублей) и распре-

деляем дополнительные доходы 
(это ещё треть годовой казны). 
Деньги есть, они направляются 
на решение важных задач, но 
проблем не становится меньше. 
Зато число жалоб, с которыми 
коркинцы приходят к депутатам, 
растёт как снежный ком. Мы по-
требовали от чиновников поста-
тейной разбивки планируемых 
расходов и акты уже выполнен-
ных работ. И когда – с боем! – 
добились соответствующих 
документов, выяснилось, что, 
например, в августе 2013 года у 
нас прогрейдировано больше 30 
улиц, очищены ливневые кана-
лизации и дороги. А в жалобах 
за сентябрь-октябрь люди пишут 
о том, что на тех же самых улицах 
долгие годы ничего не делается.

Так что конфликт, который 
администрация представляет 
как саботаж планов развития 
города со стороны оппозици-
онных депутатов, всего лишь 
дымовая завеса над истинным 
положением дел. Мы не хотим 
быть статистами, как некото-
рые коллеги-депутаты, которые 
вместо защиты интересов своих 
избирателей послушно голосу-
ют ЗА любое решение сверху.

Свои требования мы форму-
лируем предельно чётко. Глава 
города и председатель горсовета 
должны выполнять свои прямые 
обязанности и не заниматься 
интригами и формализмом. Мы 
настаиваем на подотчётности 
чиновников при власти и требу-
ем отчёта В. Кунгина за весь пе-
риод его деятельности. Коркино 
нужны адресные программы 

развития вместо существующих 
сегодня расплывчатых статей 
расходов бюджета, когда деньги 
выделяются просто «на ЖКХ, до-
роги или капремонт». Именно 
такое завуалированное распре-
деление денег даёт простор для 
безотчётного их разбазаривания, 
хотя по бумагам Коркино давно 
должен выглядеть как город-сад.

Мы требуем полного отчёта 
председателя совета Д. Гатова и 
главы города В. Кунгина за опе-
рации по приобретению и поль-
зованию их родственниками и 
приближёнными муниципаль-
ного имущества: помещения 
кафе Subway (100 м2), проданно-
го по цене трёхкомнатной квар-
тиры; банного комплекса в рай-
оне молокозавода, а также по 
созданию частных предприятий 
ЖКХ, полностью работающих на 
муниципальном имуществе.

Мы призываем своих кол-
лег-депутатов прекратить неза-
конное голосование по скайпу и 
нотариальным заявлениям, по-
скольку они обязаны присутство-
вать на заседаниях и голосовать 
лично. Хватит обманывать жи-
телей, настраивая их против де-
путатов, которые требуют от вас 
всего лишь честной работы! И не 
стоит обвинять нас в непатрио-
тичном отношении к родному 
городу. Для нас патриотизм – это 
любовь к Родине и нелюбовь ко 
всему, что мешает ей становить-
ся лучше.

Наталья Лощинина, депу-
тат коркинского городского 

совета, помощник депута-
та Государственной Думы
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калейдоскоп

Ручья весеннее журчанье

Встречай лето в «гармонии»!
Пора летних отпусков, путешествий и пляжей совсем близко. А значит, 
многие из нас озадачены тем, как избавиться от лишних килограммов? 
Ответ подскажет банно-оздоровительный комплекс «Гармония»!

Баня занимает одно из пер-
вых мест по эффективности 
снижения веса наряду с диета-
ми и спортивными занятиями. 
В парной или сауне мы худеем 
быстро и комфортно благода-
ря ускорению обмена веществ 
и активному выведению из ор-
ганизма шлаков и солей.

Если ваша цель – подкор-
ректировать фигуру, и ваш 
доктор не говорит о противо-
показаниях, смело устраи-
вайте банные дни 2–3 раза в 
неделю. Итак, начали! Перед 
посещением парилки очистите 
кожу с помощью лёгкого скра-
ба и примите тёплый душ. На-
несите на тело соль или мёд и 
отправляйтесь в парилку (с по-
крытой головой). Через 10–15 

минут – опять в душ. Для до-
стижения результата достаточ-
но двух–трёх заходов за одно 
посещение.

И помните, наилучший эф-
фект вы получите, комбинируя 
посещение парной с други-
ми полезными процедурами 
(массаж, лечебное обёртыва-
ние, душ Шарко и Виши, прес-
сотерапия и мн. др.). Всем, 
кто настроен на серьёзный 
результат, комплекс «Гармо-
ния» подготовил отличный 
подарок – оздоровительную 
программу с беспрецедент-
ными скидками от 50 до 83 %.

Оздоровительная про-
грамма «Гармония» – это 
скидки на следующие про-
цедуры:

• мини-сауна «Кедровая 
бочка»

• солярий
• сеансы прессотерапии и 

миостимуляции
• массажная кровать Nuga 

Best
• массажёр для ног Ezzer
• тренажёр для глаз – све-

тодиодные очки Панкова
Каждому гостю – аро-

матный фиточай!

Встречайте лето 
со скидками 

в «Гармонии»!

Все вопросы об условиях 
акции вы можете задать по 
телефонам: 259-46-81 и 259-
46-82.

Адрес оздоровительного комплекса: 
Челябинск, Копейское шоссе, 5а

Режим работы: 
10:00 – 21:00, понедельник – санитарный день

Подробнее об услугах и предложениях комплекса 
читайте на сайте www. garmony74.ru

  OАО «ЧКПЗ» пригла-
шает на постоянную 

работу:

г. Челябинск, 
ул. Ф. горелова, 12

   259-10-91,
    259-11-95

E-mail: podbor2@chkpz.ru

Своевременная заработная 
плата. Официальное трудо-

устройство

ведущего экономиста 
(финансово-инвестиционный 

отдел)
инженера-конструктора 

(обработка металла  
давлением)

инженера-технолога  
(производство спецтехники)
инженера-конструктора 
(производство спецтехники)

инженера-технолога  
(термическая обработка)

менеджера по продажам 
комплектующих для жд

диспетчера (высшее образо-
вание, знание 1с)

слесаря-ремонтника 
4-6 разряда

слесаря-инструменталь-
щика 3-6 разряда

токаря 5-6 разряда
токаря-расточника  

(ч/з обучение)
фрезеровщика (высокий 

уровень з/п)
электромонтера (по гпм)
электромонтера кипиа

слесаря-электромонтаж-
ника

составителя поездов
машиниста мостового 

крана 3-6 разряда
водителя автопогрузчика

маляра 4-5 разряда  (по 
металлу)

чистильщика (ч/з обучение)
наждачника (ч/з обучение)

транспортировщика
стропальщика

Готовимся к лету!
Магазин «АВтОДЕВАЙС» пред-

лагает качественные аксессуары 
для автомобилей как из имею-
щихся в наличии, так и под заказ.

Видеорегистраторы, навигато-
ры, радар-детекторы, компрессо-
ры, толщиномеры, алкотестеры и 
многое другое мировых брендов 
Treelogic, Redpoint, Carcam, Vico 
Vation, Intego и других.

Наши цены вас приятно по-
радуют, вам предложат скидки и 
подарки.

ТРК «КОЛЬЦО», 1 этаж,  
Челябинск, ул. Дарвина, 18

Тел. 8-919-127-46-30. Тел. 8-800-77-
55-767 (с 10:00 до 22:00)

Информация об акциях на сайте 
www.autodevice-nn.ru


